



DOMINGO DÍA DEL SEÑOR

Arquidiócesis de Cuenca

XIII DOMINGO ORDINARIO - 29 DE JUNIO DE 2025

SANTOS PEDRO Y PABLO, APÓSTOLES

Año XX - nº 1064 - Ciclo C - Liturgia de las Horas: TODO PROPIO - Tiraje 16.500
Edita: Comisión de Liturgia - Coordinador: Mons. Francisco Calle - Telf.: 2842097



CATEQUESIS



En la comunidad cristiana, la catequesis junto con los ritos litúrgicos, las obras de caridad y la experiencia fraterna, «comienza con el conocimiento de la fe y con el aprendizaje de la vida cristiana, fomentando un camino espiritual que provoca un “cambio progresivo de sentimientos y costumbres” (AG 13), que trae sin duda «renuncias y luchas, pero también alegrías que Dios concede sin medida» (DC 34).

MENSAJE DEL PASTOR

Primer saludo del Papa León XIV

*E*n su primer discurso a Roma y al mundo entero, desde el balcón de la basílica de San Pedro, nos recordó las palabras de Cristo en el día de la resurrección: “La paz esté con ustedes. Este es el primer saludo de Cristo Resucitado, el Buen Pastor que dio la vida por el rebaño de Dios. Yo también quiero que este saludo llegue a todas las familias, a todos los pueblos, a toda la tierra: la paz esté con ustedes. Esta es la paz de Cristo resucitado, una paz desarmada y desarmante, humilde y perseverante. Proviene de Dios, que nos ama a todos de manera incondicional”.

Con voz serena y sonrisa amable se presentó ante el mundo como un hombre de Dios, equilibrado y humilde, dispuesto a construir puentes y no muros, nos invitó a no tener miedo y a confiar en Dios Padre, que nunca nos abandona: “Todos estamos en manos de Dios, por lo tanto, sin miedo, todos unidos de la mano de Dios y entre nosotros, avancemos. Seamos discípulos de Cristo. Cristo nos precede, el mundo necesita su luz. La humanidad le necesita como el puente para ser alcanzada por Dios y su amor. Ustedes, construyan puentes, mediante el diálogo y el encuentro, para ser un único pueblo, siempre en paz”.

La fiesta que hemos vivido con la elección del Papa León XIV es una gran oportunidad para manifestar nuestra filial adhesión a las enseñanzas del Santo Padre, a su magisterio, y para comprometernos a conocerlas y ponerlas en práctica.

Nuestro amor y la sincera oración por el Papa son manifestación del amor a Cristo. Amor que se demuestra en la petición diaria por su persona e intenciones.

Mons. Marcos Pérez



Las obras de misericordia son igualmente obras de esperanza, que despiertan en los corazones sentimientos de gratitud. Que esa gratitud llegue también a todos

los agentes sanitarios que, en condiciones no pocas veces difíciles, ejercitan su misión con cuidado solícito hacia las personas enfermas y más frágiles (SNC 11).





CELEBRACIÓN DE LA EUCHARISTÍA

Ritos Iniciales

1. Monición de Entrada

Hermanos: Hoy celebramos la fe firme y el testimonio valiente de san Pedro y san Pablo, columnas de la Iglesia que, con carismas distintos y una misma pasión por Cristo, entregaron su vida por el Evangelio; a ellos los veneramos como testigos del Resucitado. Oremos también por el nuevo Papa León XIV, sucesor de Pedro, para que siga confirmando en la fe a su Iglesia y sea pastor, según el corazón de Dios. Pongámonos de pie y cantemos.

2. Rito Penitencial

Al comenzar esta celebración eucarística, pidamos a Dios que nos conceda la conversión de nuestros corazones; así obtendremos la reconciliación y se acrecentará nuestra comunión con Dios y con nuestros hermanos.



Liturgia de la Palabra

5. Monición a las Lecturas:

Los apóstoles Pedro y Pablo fueron elegidos para anunciar el Evangelio de Cristo. Gracias a su testimonio y martirio, la Palabra de Dios se ha difundido por todo el mundo, y ahora, nosotros, podemos escucharla. ¡Que esta Palabra nos haga firmes en la fe! Pongamos atención a las lecturas.

6. PRIMERA LECTURA

Lectura del libro de los Hechos de los Apóstoles 12, 1-11

En aquellos días, el rey Herodes mandó apresar a algunos miembros de la Iglesia para maltratarlos. Mandó pasar a cuchillo a Santiago, hermano de Juan, y viendo que eso agradaba a los judíos, también hizo apresar a Pedro. Esto sucedió durante los días de la fiesta de los panes Ázimos. Después de apresarlo, lo hizo encarcelar y lo puso bajo la vigilancia de cuatro turnos de guardia, de cuatro soldados cada turno. Su intención era hacerlo comparecer ante el pueblo después de la Pascua. Mientras Pedro estaba en la cárcel, la comunidad no cesaba de orar a Dios por él.

La noche anterior al día en que Herodes iba a hacerlo comparecer ante el pueblo, Pedro estaba durmiendo entre dos soldados, atado con dos cadenas y los centinelas cuidaban la puerta de la prisión. De pronto apareció el ángel del Señor y el calabozo se llenó de luz. El ángel tocó a Pedro en el costado, lo despertó y le dijo: "Levántate pronto".

Presidente: Señor, ten misericordia de nosotros.

Asamblea: **Porque hemos pecado contra Ti.**

Presidente: Muéstranos, Señor, tu misericordia.

Asamblea: **Y danos tu salvación.**

Presidente: Dios todopoderoso tenga...

Asamblea: **Amén.**

3. Gloria

4. Oración Colecta

Oh Dios, que nos diste en este día una venerable y santa alegría, con la solemnidad de los apóstoles Pedro y Pablo, concede a tu Iglesia seguir en todo las enseñanzas de aquellos por quienes consagraste las primicias de la fe. **Por nuestro Señor Jesucristo, tu Hijo...**

Asamblea: Amén.

Entonces las cadenas que le sujetaban las manos se le cayeron. El ángel le dijo: "Cíñete la túnica y ponte las sandalias", y Pedro obedeció. Despues le dijo: "Ponte el manto y sígueme". Pedro salió detrás de él, sin saber si era verdad o no lo que el ángel hacía, y le parecía más bien que estaba soñando. Pasaron el primero y el segundo puesto de guardia y llegaron a la puerta de hierro que daba a la calle. La puerta se abrió sola delante de ellos. Salieron y caminaron hasta la esquina de la calle y de pronto el ángel desapareció.

Entonces, Pedro se dio cuenta de lo que pasaba y dijo: "Ahora sí estoy seguro de que el Señor envió a su ángel para librarme de las manos de Herodes y de todo cuanto el pueblo judío esperaba que me hicieran". **Palabra de Dios.**

Asamblea: Te alabamos Señor.

7. Salmo Responsorial (Salmo 33)

Salmista: El Señor me libró de todos mis temores.

Asamblea: El Señor me libró de todos mis temores.

Bendeciré al Señor a todas horas,
no cesará mi boca de alabar.

Yo me siento orgulloso del Señor,
que se alegre su pueblo al escucharlo. **R.**

Proclamemos la grandeza del Señor y alabemos todos juntos su poder. Cuando acudí al Señor, me hizo caso y me libró de todos mis temores. **R.**

Confía en el Señor y saltarás de gusto, jamás te sentirás decepcionado, porque el Señor escucha el clamor de los pobres y los libra de todas sus angustias. **R.**

Junto a aquellos que temen al Señor el ángel del Señor acampa y los protege. Haz la prueba y verás qué bueno es el Señor. Dicho el hombre que se refugia en él. **R.**

8. SEGUNDA LECTURA

Lectura de la segunda carta del apóstol san Pablo a Timoteo 4, 6-8. 17-18

Querido hermano: Ha llegado para mí la hora del sacrificio y se acerca el momento de mi partida. He luchado bien en el combate, he corrido hasta la meta, he perseverado en la fe. Ahora sólo espero la corona merecida, con la que el Señor, justo juez, me premiará en aquel día, y no solamente a mí, sino a todos aquellos que esperan con amor su glorioso advenimiento.

Cuando todos me abandonaron, el Señor estuvo a mi lado y me dio fuerzas para que, por mi medio, se proclamara claramente el mensaje de salvación y lo oyieran todos los paganos. Y fui librado de las fauces del león. El Señor me seguirá librando de todos los peligros y me llevará sano y salvo a su Reino celestial. **Palabra de Dios.**

Asamblea: Te alabamos Señor.

9. Aclamación antes del Evangelio Mt 16, 18

Asamblea: Aleluya, Aleluya.

Cantor: Tú eres Pedro y sobre esta piedra edificaré mi Iglesia, y los poderes del infierno no prevalecerán sobre ella, dice el Señor.

Asamblea: Aleluya, Aleluya.

10. EVANGELIO

Lectura del santo Evangelio según san Mateo 16, 13-19

Asamblea: Gloria a Ti, Señor.

En aquel tiempo, cuando llegó Jesús a la región de Cesarea de Filipo, hizo esta pregunta a sus discípulos: “¿Quién dice la gente que es el Hijo del hombre?” Ellos le respondieron: “Unos dicen que eres Juan el Bautista; otros, que Elías; otros, que Jeremías o alguno de los profetas”.

Luego les preguntó: “Y ustedes, ¿quién dicen que soy yo?” Simón Pedro tomó la palabra y le dijo: “Tú eres el Mesías, el Hijo de Dios vivo”.

Jesús le dijo entonces: “¡Dichoso tú, Simón, hijo de Juan, porque esto no te lo ha revelado ningún hombre, sino mi Padre, que está en los cielos! Y yo te digo a ti que tú eres Pedro y sobre esta piedra edificaré mi Iglesia. Los poderes del infierno no prevalecerán sobre ella. Yo te daré las llaves del Reino de los cielos; todo lo que ates en la tierra quedará atado en el cielo, y todo lo que desates en la tierra quedará desatado en el cielo”. **Palabra del Señor.**

Asamblea: Gloria a Ti, Señor Jesús.

11. Profesión de Fe

12. Oración Universal

Presidente: Animados por la fe y el amor de los apóstoles Pedro y Pablo, presentemos a Dios Padre, nuestras súplicas por la humanidad y por la Iglesia. A cada petición respondemos diciendo: **AUMENTA, SEÑOR, NUESTRA FE.**

- Para que el Santo Padre, el Papa León XIV, continúe guiando a la Iglesia con la sabiduría del Espíritu Santo y la firmeza de la fe de los apóstoles Pedro y Pablo. **Roguemos al Señor.**
- Para que, quienes han recibido la fe de los apóstoles por el Bautismo, proclamemos la alegría del Evangelio en nuestras comunidades y en el mundo entero. **Roguemos al Señor.**
- Para que los responsables del gobierno de los pueblos y naciones, procuren siempre la justicia y el bien común. **Roguemos al Señor.**
- Para que los que sufren persecuciones o están encarcelados a causa de su fe, obtengan su libertad por la oración constante de la Iglesia. **Roguemos al Señor.**
- Para que nosotros, que nos hemos reunido en este templo, perseveremos en la fe cimentada en la doctrina apostólica y anunciamos a Cristo Resucitado. **Roguemos al Señor.**

Presidente: Escucha, Señor, nuestras oraciones, y haz que por intercesión de los apóstoles Pedro y Pablo, experimentemos cómo se acrecienta la fe, se fortalece la esperanza y se aviva la caridad. **Por Jesucristo, nuestro Señor.**

Asamblea: Amén.



Liturgia Eucarística

14. Oración sobre las ofrendas

Que la oración de los apóstoles, Señor, acompañe la ofrenda sagrada que presentamos en tu nombre; y que consagre nuestra entrega a ti por la celebración de este sacrificio.

Por Jesucristo, nuestro Señor.

Asamblea: Amén.

REFLEXIÓN BÍBLICA

En la primera lectura, vemos a Pedro encarcelado, pero liberado por el ángel del Señor, es una Iglesia que, en el martirio, confía en el poder de Dios. En la segunda lectura, Pablo, al final de su carrera, proclama que ha combatido el buen combate, una vida gastada por Cristo y por sus comunidades.

Estos apóstoles nos enseñan una espiritualidad martirial: morir por Cristo y vivir entregados en amor, fidelidad y servicio; y, una espiritualidad pastoral: Pedro manifiesta su amor apacentando al rebaño, su misión es confirmar a los hermanos; y Pablo, con su ardor misionero, es cercano a los pueblos y constructor de comunidades.

La vida de los apóstoles es testimonial y liberadora: viven su fe que transforma; denuncian lo que oprime

15. Oración después de la comunión

Renovados con este sacramento, Señor, concédenos vivir de tal manera en tu Iglesia, que perseverando en la fracción del pan y en la enseñanza de los apóstoles, seamos un solo corazón y una sola alma arraigados en tu amor.

Por Jesucristo, nuestro Señor.

Asamblea: Amén.

16. Compromiso

RINDAMOS HOMENAJE A SAN PEDRO Y A SAN PABLO, SIENDO DISCÍPULOS Y MISIONEROS DE LA ESPERANZA.

y anuncian lo que salva. Se dejaron moldear por el Espíritu Santo y caminaron junto a las comunidades, como verdaderos pastores con olor a oveja, incluso en medio de tensiones. En Filipo, zona periférica, dieron un anuncio valiente de quién es Jesús: "El Mesías, el Hijo del Dios vivo"; esto no hubiera sido posible, de estar comprometidos con los centros del poder.

La solemnidad de san Pedro y san Pablo nos invita a vivir en sinodalidad: caminar juntos como Iglesia que acoge la diversidad de dones, que escucha al Espíritu y discierne unida; valentía para anunciar, humildad para escuchar, y amor para edificar la comunión.

Seamos una Iglesia apostólica en salida, que va al encuentro del otro, de los descartados. Una Iglesia misionera, con rostro de misericordia, que, como Pedro y Pablo, anuncia a Cristo con gestos concretos de justicia, cercanía y ternura.

16. Del 1 al 4 de julio, capilla "La Inmaculada" - Visorrey (Av. del Toril, detrás Gasolinera Sindicato de Choferes)
 17. Del 5 al 8 de julio, capilla "Cristo Rey" - (Culca)



JUBILEO

16. Del 1 al 4 de julio, capilla "La Inmaculada" - Visorrey (Av. del Toril, detrás Gasolinera Sindicato de Choferes)

17. Del 5 al 8 de julio, capilla "Cristo Rey" - (Culca)



Santo Tomás apóstol

98,5 FM

SANTORAL		LECTURA BÍBLICA DIARIA Y LITURGIA
L	30 Los S. Protomártires de la Iglesia Romana	Gén 18,16-33/ Sal 102/ Mt 8,18-22
M	1 Santa Ester	Gén 19,15-29/ Sal 25/ Mt 8,23-27
M	2 Santa Marcia	Gén 21,5-8-20/ Sal 33/ Mt 8,28-34
J	3 SANTO TOMÁS APÓSTOL	Ef 2,19-22/ Sal 116/ Jn 20,24-29
V	4 Santa Isabel de Portugal	Gén 23,1-4.19;24,1-8.62-67/ Sal 105/ Mt 9,9-13
S	5 San Antonio María Zaccaría	Gén 27,1-5.15-29/ Sal 134/ Mt 9,14-17
D	6 Santa María Goretti, virgen	Is 66,10-14/ Sal 65/ Gál 6,14-18/ Lc 10,1-12,17-20

Gualaceo
Sevilla de Oro
Guachapala
Sígsig
Chordeleg
El Pan
Biblán
Azogues
Pauta
Cuenca

RADIO CATÓLICA CUENCA
Radio de la Evangelización

Girón
Santa Isabel
San Fernando

SEMINARIO MAYOR SAN LEÓN MAGNO CUENCA

ISACERDOTE PARA SIEMPRE QUIERO SER!

De la OEA y Pasto (Bosque de Monay II)
098 798 5637
pastoralvocacionalcuenca@gmail.com